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Jésus bien plus grand que 
ton imagination.

Aussi loin que peut porter notre imagination, même à l’appui de la 
Bible, Jésus est bien plus grand.
Personnes, humains ou êtres célestes créés ne peuvent soutenir la 
comparaison.

Passage  : Hébreux chapitre 1 (Bible S21 Société Biblique de 
Genève & La Maison de la Bible)
Eglise Evangélique Action Biblique Lausanne Renens, 26 mars 
2023
Prédicateur: Patrice Berger

Verset clef 
Hébreux 1. 4- 5
Il est ainsi devenu d'autant supérieur aux anges 
qu'il a hérité d'un nom bien plus remarquable encore que le leur. 
5 En effet, auquel des anges Dieu a-t-il déjà dit:
Tu es mon Fils, je t'ai engendré aujourd'hui? Et encore: 
Je serai pour lui un père et il sera pour moi un fils?

Hébreux 1. 13-14
13 Enfin, auquel des anges a-t-il déjà dit: 
Assieds-toi à ma droite jusqu'à ce que j'aie fait de tes ennemis ton 
marchepied? 
14 Les anges ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, 
envoyés pour apporter de l'aide à ceux qui vont hériter du salut?

Exode 16. 1-3
« quand nous étions assis près des marmites de viande, quand nous 
mangions du pain à satiété »

Jean 6. 37
Tous ceux que le Père me donne viendront à moi 
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et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi

Mots clefs
Jésus
Anges
Satan
Fils de Dieu
Créateur
Héritier
Hébreux
Epître aux Hébreux
Judaïsme
Michel
Gabriel
La loi
Moïse  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Comment décrire Jésus ? 
Matthieu 16. 13 : « Qui dites-vous que je suis ? »
Matthieu 17 : La transfiguration. 
Comment décrire Jésus ?

Difficile
Évidemment, c’est difficile ; cependant, avec mes mots, je vais 
paraphraser un co-auteur de la Bible :

Jésus a inauguré la deuxième phase de l’Histoire de l’humanité.

Jésus est le Fils de Dieu, comme le seul héritier.

D’ailleurs, le lien est si fort entre Dieu et Jésus que si Dieu était le soleil, 
Jésus en serait les rayons…

Là, c’est une image dans le cosmos, mais sur terre, on pourrait dire que 
Jésus est comme une empreinte des pas de Dieu sur terre. 

Évidemment, comme Fils de Dieu, par la Parole,
• Il est le créateur du cosmos 
• et en plus, Il en assure le «  SAV  » de la même manière, par Sa 

Parole.

Jésus a reçu la plus haute distinction, jamais donnée, pour service 
rendu à l’humanité. 
En effet, c’est Lui l’auteur du traitement pour mettre fin à la plus grande 
pandémie, celle du péché.

En fait, personne ne lui arrive à la cheville, même pas les super héros 
de l’antiquité, de Marvel, de Disney ou … même les anges !

Tous ne jouent pas dans la même catégorie que Jésus !

Lecture
La même chose - dite bien mieux par le Saint Esprit et l’auteur inconnu 
de l’épître aux Hébreux - dit ceci :
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Hébreux Chapitre 1

1 Après avoir autrefois, à de nombreuses reprises et de bien des 
manières, parlé à nos ancêtres par les prophètes, 
2 Dieu, dans ces jours qui sont les derniers, nous a parlé par le Fils. 

Il l'a établi héritier de toute chose 
et c'est par lui aussi qu'il a créé l'univers. 

3 Le Fils est le reflet de sa gloire 

et l'expression de sa personne, 

il soutient tout par sa parole puissante. 

Après avoir accompli la purification de nos péchés, 
il s'est assis à la droite de la majesté divine dans les lieux très hauts. 

4 Il est ainsi devenu d'autant supérieur aux anges 
qu'il a hérité d'un nom bien plus remarquable encore que le leur.

Communauté juive
Comme l’indique le nom qui a été donné à cette épître, cette lettre a été 
écrite à une communauté à majorité juive ou en tout cas habitée de son 
histoire et de sa culture .

Imprégnée de l’identité juive
Peut-être est-elle en Israël ou voire même à Jérusalem ? 
Ceci pour essayer de visualiser la profondeur de leur identité d’Hébreux 
aux niveaux social, culturel et spirituel.

Familier de l’AT
Les destinataires de cette lettre étaient donc hyper familiers de l’histoire 
du peuple hébreu que nous retrouvons dans ce que nous appelons 
généralement l’Ancien Testament.
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Avant 70
Si nous ne connaissons pas l’auteur, on peut être certain que cette 
épître a été écrite avant la destruction du temple de Jérusalem, en l’an 
70, ce qui nous aide à comprendre les enjeux du moment.

Difficulté et tentation
Et deux choses semblent toucher cette communauté. 

Persécution 
Assurément, la persécution parce qu’ils sont disciples de Christ et  
l’épître nous en parle ; le réflexe humain est de dire que c’était plus 
tranquille avant, vous savez comme quand les Hébreux, après être 
sortis d’Egypte, ont face à eux la réalité du désert. Ils s’étaient mis à 
regretter la vie d’avant, en Egypte. 
Exode 16. 1-3
« quand nous étions assis près des marmites de viande, quand nous 
mangions du pain à satiété »
Et là, ils semblent être tentés de retourner au judaïsme.
La persécution, personne n’aime et c’est bien compréhensible.

« La dépression post-partum »
Et une autre hypothèse serait « La dépression post-partum » ; en effet, 
à la Pentecôte, l’Eglise démarre d’une manière fulgurante et grisante. 
Depuis la récurrence du spectaculaire a baissé, les conversions ne se 
font plus par milliers, la pression et la répression occasionnent la fuite.
Du coup, la communauté c’est moins fun… Alors, pourquoi subir tout 
cela ?

Accroché à Jésus
Et l’auteur de l’épître, les encourage à rester ferme en Jésus
en leur montrant qu’il n’y a pas photo, qu’il n’y a pas match, ce n’est pas 
la même catégorie entre Jésus et tout le reste de l’humanité.

Les Hébreux fiers anges
Très fiers de leurs identités. Regardez, vous êtes hyper fiers que votre 
croyance nationale ait été donnée par des anges. En effet, la loi de Dieu 
a été donnée à Moïse par l’intermédiaire d’anges (Deutéronome 33. 2, 
Actes 7. 37 & 53, Galates 3. 19).
Mais, même les anges ne soutiennent pas le comparatif.
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Importance des anges chez les Juifs
En plus, dans une partie de la tradition juive (le bas judaïsme), on  
accordait beaucoup d’importance aux anges au point qu’il y avait 
d’abondantes catégories d’anges et ça ressurgit de temps à autre dans 
les écrits de la Bible.

Jésus est supérieur
Cependant Jésus est supérieur.
• Un nom supérieur.
• Les déclarations de Dieu du lien filial entre Lui et Jésus.
• Différence de fonctions :

les anges sont au service ;
Jésus est Dieu et règne parfaitement, Il est Seigneur, Éternel.

• Différence de temporalité :
Jésus est éternel ;
à minima, les anges ont eu un commencement, ils ont été créés.

• Protocole différent (par rapport à la cour de Charles III) :
les anges se tiennent devant Dieu ;
Jésus, Lui, est assis à Sa droite.

De là où Il est, Jésus exerce comme souverain Sa Seigneurie sur tout 
opposition occulte ; en revanche, les anges se déplacent notamment 
pour aider dans le pèlerinage du croyant. 

Hébreux chapitre 1. 4 - 14
Il est ainsi devenu d'autant supérieur aux anges 
qu'il a hérité d'un nom bien plus remarquable encore que le leur. 
5 En effet, auquel des anges Dieu a-t-il déjà dit:
Tu es mon Fils, je t'ai engendré aujourd'hui? Et encore: 
Je serai pour lui un père et il sera pour moi un fils? 
6 Par contre, lorsqu'il introduit le premier-né dans le monde, il dit: 
Que tous les anges de Dieu se prosternent devant lui!

Ces passages un peu compliqués désignent l’espace entre Sa 
résurrection, Son ascension et Sa glorification par les anges (comme  
on peut le voir dans l’Apocalypse).

7 De plus, au sujet des anges, il dit: 
Il fait de ses anges des esprits, 
et de ses serviteurs une flamme de feu. 

8 Mais il dit au Fils: 
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Ton trône, ô Dieu, est éternel. 
Le sceptre de ton règne est un sceptre de justice. 
9 Tu as aimé la justice et tu as détesté la méchanceté; c'est pourquoi, 
ô Dieu, 
ton Dieu t'a désigné par onction comme roi,
de préférence à tes compagnons, avec une huile de joie. 

10 Et: 
C'est toi, Seigneur, qui au commencement as fondé la terre, et le ciel est 
l'œuvre de tes mains. 
11 Eux, ils disparaîtront, tandis que toi, tu restes là. 
Ils vieilliront tous comme un vêtement. 

12 Tu les enrouleras comme un manteau, 
ils seront remplacés. 
Mais toi, tu es toujours le même et ton existence n'aura pas de fin.

13 Enfin, auquel des anges a-t-il déjà dit: 
Assieds-toi à ma droite jusqu'à ce que j'aie fait de tes ennemis ton 
marchepied? 

14 Les anges ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, 
envoyés pour apporter de l'aide à ceux qui vont hériter du salut?

Les anges épaulent le croyant
Soit dit en passant, ce dernier verset nous affirme de l’aide des anges 
dans notre parcours de disciples de Jésus. Parfois, l’un de nous le 
suppose très certainement plausible (Quand on klaxonne une voiture 
qui n’avance pas et que quelques kilomètres plus loin, on voit qu’il vient 
d’y avoir un accident et qu’on aurait pu être impliqué…)
mais il est vraisemblable que le plus souvent quand ils agissent, nous 
nous en rendons pas compte.

Dieu vraiment au-dessus
Mais vous voyez comment Dieu, par ce texte, nous montre la position 
inégalable de Jésus, même si les anges ont une position importante.

Et pour nous
Comment tout cela peut nous rejoindre dans notre actualité ?
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Nous ne sommes pas dans la même culture et pas forcément obnubilés 
par les anges.

Fan des anges
Quoique, peut-être qu’autour de nous, nous avons des fans de cet 
aspect là et ils y attacheraient beaucoup d’importance ?
Ça peut être grisant, cependant, n’y accordons qu’une importance 
mesurée ! Ce qui est important et bien plus utile, c’est de connaître 
Celui qui bien plus grand, Jésus.

Plus grand que le pensable
En fait, aussi loin que notre imagination peut nous conduire pour 
imaginer Jésus, Il est bien plus que cela !

Anges déchus
Certain anges sont déchus et eux ne sont pas là pour apporter de l'aide 

à ceux qui vont hériter du salut. Ils ont de grandes capacités, mais 
largement inférieures à Christ. Même l’ennemi, satan, n’a aucune 
commune mesure avec la grandeur de Jésus.

Toute-puissance et déplacement 
Tout comme nous venons de le voir dans les versets 13 et 14,

• Jésus est souverain depuis son trône ;
• les anges sont obligés de se déplacer pour agir.

Il en est de même pour l’ennemi de Dieu, il n’est pas omniprésent, il se 
déplace, il peut attenter à notre santé et à nos vies, nous tendre des 
pièges, mais il est incapable de savoir ce qu’il y a dans nos pensées et 
nos coeurs.

Job
Avec Job, il a fait un pari avec Dieu, perdu d’avance. 
Dieu savait ce qu’il y avait dans le coeur de Job et si satan l’avait su, il 
ne l’aurait jamais fait.

Jésus
De même si satan avait su ce qu’il y avait dans le coeur de Jésus, il ne 
l’aurait pas tenté et serait passé directement à l’étape suivante, à un 
moment favorable.
L’ennemi est largement en dessous de Jésus, il a une puissance 
indéniable mais il ne peut pas percer le coffre-fort de notre coeur.
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Ne pas s’attacher au livreur
Les Juifs de l’époque accordaient beaucoup d’importance aux anges 
parce qu’ils étaient aux fondations de leurs croyances.
Mais le plus important, ce n’était pas eux, mais l’Eternel.
C’est intéressant parce que nous pourrions, nous aussi, parfois, 
confondre «  le livreur  » ou le colis et la personne qui l’envoie nous 
apporter un trésor.
Difficile d’avoir un exemple précis. 
Essayons d’y réfléchir comme une interférence louable, sérieuse, 
bibliquement juste à laquelle nous accordons une importance qui 
masque ou atténue Jésus, qui place Jésus à notre niveau, de sorte qu’Il 
devient l’ange gardien (au service et pas comme souverain) de ce que 
j’échaude de mes pensées. 

Pour terminer,
Jean 6. 37
Tous ceux que le Père me donne viendront à moi 
et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi

Et nous soulignons qu’il ne s’agissait pas de venir à une théologie, une 
croyance, une définition de l’Evangile ou une dénomination mais de 
venir à Christ !

Eglise Renens: Eglise Action Biblique Lausanne Renens

https://ab-renens.ch


Prédication épître aux Hébreux n°1 10

L’orateur

Patrice Berger est pasteur de l’église locale à Renens depuis août 2016. 
  

Début du service : 
Son envie de servir Dieu a commencé dès l’adolescence auprès des jeunes avec la JAB: 
https://jabsuisseromande.ch ; https://jabfrance.com 

  

Formation : 
Cet engagement lui a montré la nécessité de se former théologiquement, chose qu’il peut 
réaliser à l’Institut Biblique de Genève de 1999-2004 https://www.ibg.cc. Cette formation le 
conduit à faire deux stages pastoraux : 

Ministère pastoral :
2000-2002 Église Évangélique de Wittenheim, Alsace, France https://eglise-evangelique-
wittenheim.org 

  

2002-2004 Église Évangélique de l’Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, 
Franche-Comté, France https://ab-etupes.org. 

2004-2017 Finalement, ce dernier stage à Étupes est l’occasion de rester pour servir 
comme pasteur jusqu’à l’été 2017  

2016-2017 Période de transition ministère pastoral à la fois à Église Évangélique de 
l’Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, Franche-Comté, France. et 
parallèlement, tous les 15 jours, à l’Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens 
AB-Renens.ch 

Depuis 2016 Ministère pastoral à  l’Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens 

Écriture : 
Parallèlement, Patrice reste toujours proche de l’enseignement biblique auprès des 
jeunes. 
Depuis 2000, il est le rédacteur en chef du journal d’édification TA JEUNESSE https://
tajeunesse.org 

Il rédige deux livres à destination des jeunes : « 1 minute pour ta foi » (2 volumes) avec 
les éditions de la Maison de la Bible https://maisonbible.ch. 
Il participe à la rédaction d’autres ouvrages comme « Bible Express » ouvrage collectif, 
avec les éditions de la Maison de la Bible et « L’Ecclésiaste, Vivre avec sagesse » livre 
écrit par son ami Woody Lewis aux éditions Clé https://editionscle.com (à paraitre, un 
commentaire sur le Cantique des Cantiques). 
  

Enseignement : 
Depuis 2018, Patrice enseigne à l’Institut Biblique de Genève, l’herméneutique (genres 
littéraires). 
  

Orateur Marcheur : 
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Depuis 2000, participation aux séjours des « Marcheurs Heureux » (Vosges, Cévennes 
etc.) 
  

Verset préféré :
« La grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ ». Évangile de Jean chapitre 1, 
verset 17 

  

Sa devise : 
« On n’est jamais à l’abri d’une bonne surprise. » 

  

L’Église Action Biblique Lausanne Renens 

  

L’Action Biblique est une œuvre missionnaire évangélique qui a commencé en 1907, dont 
la vocation initiale était la diffusion de la Bible. L’Église évangélique Action Biblique de 
Renens existe depuis 1923 (à l’époque, elle était située à Lausanne). 
  

Visitez le site AB-Renens.ch pour plus d’informations sur l’église.  
Les textes bibliques de la prédication sont disponibles dans notre Bible online Segond 21 
ou dans la version NEG 1979. 
  

Vous pouvez aussi trouver la vidéo, ainsi que de nombreuses autres, sur le site sous la 
rubrique « Prédications Vidéo  » ou sur notre chaîne YouTube (playlist Actes). La version 
audio est aussi disponible en version Podcast sur Spotify.

L’Eglise Action Biblique Lausanne Renens place au coeur de sa vie associative la notion 
de groupes de maison où les croyants se retrouvent pour 
• mieux se connaître et se soutenir pratiquement et spirituellement,
• mieux connaître Christ par une découverte adaptée et interactive de la Bible (par 

exemple Fil rouge de la Bible, l’Apocalypse ).
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